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BORGO SAN LORENZO

La grande scienziata Margherita
Hack, alla quale dal 2018 - su pro-
posta del Consiglio Comunale dei
Ragazzi di Borgo San Lorenzo - è
dedicato il piazzale antistante la
nostra scuola, era notoriamente
un’amante della bicicletta, per-
ché, era solita ripetere, ne ricava-
va «equilibrio e voglia di fare». E’
proprio questa voglia di agire con-
cretamente per contribuire a co-
struire un mondo diverso che ci ha
spinto anche quest’anno ad aderi-
re alla «Giornata mondiale della bi-
cicletta», istituita dalle Nazioni Uni-
te nel 2018 e che si celebra ogni 3
Giugno. Per quel lunedì intendia-
mo organizzare un’iniziativa spe-
ciale dedicata ai ragazzi della no-
stra età per promuovere l’uso del-
la bicicletta come mezzo di tra-
sporto ecologicamente sostenibi-
le.
Il Mugello, per sua natura, è un ter-
ritorio «vocato» alla bicicletta: un
fondovalle pianeggiante, colline
con molti chilometri di strade bian-
che, inserite in un contesto pae-
saggistico di pregio. In questi ulti-
mi anni sul nostro territorio si è cer-
cato di incentivarne l’utilizzo:
nell’estate scorsa il comune di Bor-
go San Lorenzo ha ottenuto dalla
F.I.A.B. (Federazione Italiana Am-
biente e Bicicletta) il riconosci-
mento di «Comune Ciclabile», an-
che grazie all’aiuto offerto da asso-
ciazioni locali come «A ruota libe-
ra», che ci aiuterà ad organizzare il

nostro evento del 3 giugno. Ad og-
gi ci sono 9 km di corsie ciclabili
urbane nel capoluogo del nostro
comune, cui vanno aggiunti molti
km di ciclovie extraurbane.
Come ci ha spiegato in un inter-
vento a scuola l’architetto Giusep-
pe Rosa dell’Unione Montana dei
Comuni del Mugello, queste ulti-
me si inseriscono in un progetto,
finanziato dalla Regione Toscana,
che consiste nel collegare il comu-
ne di Barberino a quello di Dicoma-
no, per comporre la cosiddetta
«Ciclovia della Sieve» o «dei 3 la-
ghi» (Bilancino, Montelleri, Lon-
da), lunga circa 60 km. Essa a sua
volta andrà a interconnettersi con
tratti di percorsi cicloturistici più

lunghi, di livello nazionale ed euro-
peo: abbiamo scoperto che da ca-
sa nostra è possibile arrivare, rima-
nendo su ciclovie, fino a Capo
Nord! In Europa le ciclabili sono da
tempo molto diffuse, sia per l’uso
quotidiano che per finalità turisti-
che. In Italia siamo un po’ in ritar-
do ma, negli ultimi decenni, molte
città hanno cercato di ridurre l’in-
quinamento e il traffico incentivan-
do l’uso della bicicletta come mez-
zo di trasporto sostenibile. Da Bor-
go San Lorenzo e dal Mugello vo-
gliamo lanciare un messaggio for-
te. Per un futuro sostenibile non
c’è alternativa. Abbiamo voluto la
bicicletta? Non ci rimane che pe-
dalare!
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Un quadro tra luci e ombre. E’
quello che emerge da un ampio
questionario sull’uso della bici-
cletta che abbiamo preparato e
sottoposto a tutti gli oltre 500
studenti della nostra scuola. Dal-
le risposte ricevute emerge che
oltre il 90% degli intervistati
possiede una bicicletta ma solo
il 3% la utilizza per andare a
scuola. La maggior parte delle
studentesse e degli studenti in-
fatti la utilizza soltanto di media
una volta al mese, principalmen-
te per ragioni di svago, per per-
correre piccole distanze e per
andare a casa di amici o parenti.

Perché questo dato così scar-
so? In parte dipende dalla gran-
dezza del comune di Borgo San
Lorenzo: 1/3 dei nostri compa-
gni pensa che il nostro paese
non sia molto adatto per gli spo-
stamenti in bici, con tante frazio-
ni distanti dal capoluogo anche
parecchi chilometri e differen-
ze altimetriche. Il motivo princi-
pale però pare essere la sicurez-
za. Il 60% ha paura dei rischi del-
la strada e il 38% ha rischiato di
essere investito. Le ciclabili so-
no presenti in paese, ma solo il
34% le utilizza. Il 51% pensa che
le utilizzerebbero maggiormen-
te se fossero più sicure e sem-
pre un ragazzo su due afferma
di utilizzare la bici su strada «no-

nostante» i rischi che ciò com-
porta. A proposito di sicurezza,
il casco è utilizzato dal 69% de-
gli intervistati. Riguarda alla do-
tazione, il 51% circa ha una
mountain bike, gli altri normali
bici da strada. Meno della metà
degli intervistati si dicono ap-
passionati di ciclismo: come
sport è seguito solo dal 9% e sol-
tanto il 20% conosce il nome di
qualche ciclista famoso. Il que-
stionario si concludeva con la
possibilità di dare un consiglio
per migliorare la circolazione
delle biciclette nel nostro pae-
se: la maggioranza ha risposto
chiedendo la massima attenzio-
ne dei guidatori in ogni momen-
to della giornata.

In sella per ciclabili e ciclovie
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Proposte interessanti sull’uso delle biciclette

L’approfondimento. Dati interessanti sull’uso delle due ruote

Inchiesta: i ragazzi di Borgo e la mobilità alternativa

La bicicletta è uno dei veicoli più ecologici e il suo utilizzo va incentivato


